



杉二だより

令和 5 年度 1 月号
 杉並区立杉並第二小学校
 〒166-0016 杉並区成田西 3-4-1
 TEL 03-3313-0564
<http://www.suginami-school.ed.jp/sugi2shou/>



過去の杉二小生へのインタビュー

新年あけましておめでとうございます。

北陸では年明け早々の大地震で大変なことが起こりました。ご親戚が被災された方もおられることと存じます。お見舞い申し上げます。

今年、杉並第二小学校は 140 周年です。

本校は、明治 17 年 2 月 3 日に東京府東多摩郡成田（せいでん）尋常小学校として全校児童数二十数名、二十二坪の茅葺校舎でスタートをしました。もう 139 年も前のことです。

その創立前は寺子屋という形でいくつかあったそうです。だんだん学校へ行く児童が増えてきて、成宗村、田端村【現在の成田西・成田東あたり】の 2 つの村の村長をしていた石原林蔵さんという方が、成田（せいでん）小学校をたててくれたそうです。そのころ、周囲の川は、もう水晶のようにきれいでタナゴ、フナ、ナマズがたくさんいたようで、学校に来るときにわなを流しておいて、帰る時にもうかかっているという具合だったようです。学校にいる間も、そのことが気になって仕方がなかったとか。夜などは、あっちこっちでキツネやたぬきが出没し、なんと、キツネを撃って食べたこともあったそうです。阿佐ヶ谷のほうは家が一軒もなく、天王橋のところなどは、橋がないため、板一枚をわたしてあるところを歩いて学校に通っていたようです。男の子が真ん中でペコペコ揺らして、女の子を困らせていたとか。（参考：杉並第二小学校創立七十周年記念誌）

本校では、来年度創立 140 周年を迎えるにあたり、現在の児童と過去に杉並第二小学校に在籍した児童との情報交流を考えました。

もちろん、実際に希望する児童全員が同窓生にインタビューしたり、お会いして話をしたりすることは、非常に難しいことです。そこで、創立 100 周年時に発足した同窓会の方々との往復書簡という形で実現することにしました。先日全校朝会で、昔の杉並第二小学校の小学生に聞きたいことを募集しました。

いろいろ質問が児童らから出てくることを期待しています。杉並第二小学校には、実に 4 世代お世話になっている地元の方もいらっしゃいます。

さすがに、前述した創立当時に在籍していた方はすでにいらっしゃいませんが、興味深い話が聞けるのではないかと全校児童と共に私も楽しみにしております。



創立当時の成田尋常小学校



1月のあいさつ標語

○あいさつは しあわせの風 よびよせる

4年 児童作品

○あいさつは 信らいもろう 合言葉

6年 児童作品

1月の生活目標

「外で元気よく遊ぼう」

運動をすることは、体の健康を保つために大事です。校舎建て替えの影響で遊ぶ機会は限られてしまいましたが、校庭遊びや屋上遊びの日は、友達と一緒に遊びながら、体を思い切り動かしてほしいと思います。また、広い公園のある地域なので、自然いっぱいの環境の中で遊ぶこともおすすめです。